

**SAN JUAN DIEGO CUAUHTLAOTZIN**, de la estirpe indígena nativa, varón provisto de una fe purísima, de humildad y de fervor, que logró que se construyera un santuario en honor de la Bienaventurada María Virgen de Guadalupe en la colina de Tepeyac, en la ciudad de México, lugar donde se le había aparecido la Madre de Dios. († 1548)

**SAN PEDRO FOURIER**, del latín, petrus, «piedra, roca» (1565-1640). Presbítero de la Orden de los Canónigos Regulares de San Agustín, educador y fundador. Nació en Lorena, Francia. Al término de sus estudios universitarios fundó una escuela gratuita. Ingresó a la Orden de los Canónigos Regulares de San Agustín, donde recibió el Orden sacerdotal a finales del siglo XVI. Comenzó su ministerio en la parroquia de Mattaincourt, en la región de los Vosges, la cual encontró en precaria situación material y espiritual, por lo que la feligresía era presa fácil para el asedio de protestantes calvinistas. Para reencausar a su grey creó nuevos métodos de catequesis, predicó y alfabetizó. Por su innovador lenguaje en las celebraciones litúrgicas la gente declaraba: «...el Padre Pedro ha logrado más en varios meses, que lo que otros sacerdotes lo habían conseguido en 30 años». Destacó en su actuación de mediador y conciliador cuando surgieron querellas (religiosas, políticas, familiares, etcétera). Bajo la consigna de: «Donemos como obsequio a los pobres nuestros ojos de hombres, nuestros ojos de humanidad y de misericordia». Para combatir la usura estableció la «Bolsa del Espíritu Santo», la cual benefició a obreros, siendo pionero en este tipo de prácticas; sus acciones en favor de la comunidad produjeron que la gente le llamara: «el Buen padre Pedro». En 1597 fundó la Congregación de Nuestra Señora, también llamada Canonesas de San Agustín de la Congregación de Nuestra Señora (en latín: Congregatio Beatae Maria e Virginis, C.B.M.Y.), cuyo objetivo será el establecimiento de escuelas gratuitas para infantes, sin importar su condición económica o social, con ello sentó precedentes para que en el siglo XVIII san Juan Bautista de La Salle (7 de abril) y a mediados del XIX san Juan Bosco (31 de enero), adoptasen estas pautas en sus instituciones. En 1622 se le designó Superior de su Orden e introdujo trascendentales reformas en la misma. Por negarse a jurar lealtad al monarca francés Luis XIII (1610-1643) se le desterró en 1636 y pasó sus últimos años consagrado a la docencia en la ciudad de Grey. Fue canonizado por León XIII (1878-1903) en 1897. Es

considerado por la Historia como el Precursor de la educación gratuita y popular.

**Beata Dolores Broseta Bonet, laica mártir.**